

El Colegio de México

GRUPO SMITH

~~Centro de Estudios Históricos~~

ASISTENCIA A CLASE

CURSO: Historia Independencia MES: Abril / 1947 PROFESOR: Jose. Ma. Miquel i Vergés.
Arturo Arnaiz y Tracy

Días: Lunes, martes y jueves de 17 a 18.

	7	8	10	14	15	17	21	22	24	28	29
Badger, Ann						
Chisholm, Jean						
Davis, Tracy						
Duboc, Suzanne						
Felberbaum, Gloria	/	/	/	/	/						
Goodrich, Gail						
Greenhalgh, Betty						
Harper, Lindsay						
Klein Ada						
MacFarland, Loraine						
O'Neil, Mary Alice						
Robinson, Ruth						
Rogers, Jo Ann						
Seaman, Patricia						
Spain, Janet						
Thorn, Mary						
Tidmarsh, Patricia						
Townley, Lois						
Venable, Lucy						

Swick

la nueva Constitución de 1857, Juárez le sucedió
como presidente. Durante la intervención
francesa, luchó contra Maximiliano, y después
volvió a establecerse en la presidencia;
poco pasó en efecto las reformas de la
Constitución, más por su reconocimiento del valor del
indígena, presentó el primer concepto claro de una
verdadera nacionalidad mexicana.

7. Por la intolerancia religiosa de México, no
había emigración europea, como en los
Estados Unidos. Así es que, mientras los colonos
norteamericanos (emigrantes) empujaban constantemente
hacia el Oeste y Sur, ~~hacia~~ y colonizaron
Texas, no había colonos mexicanos para
ellos competir. Además, México
estaba demasiado ocupado con luchas
internas para dar su atención a

Texas.
Debido, a diferencia por la gran distancia
de Texas desconocida y sin población, entre Texas
y la zona central de México, donde está el centro
de población.

surgentes, no fue fundado sino destruido.

3. Prudente

Uno de los jefes del partido Centralista, fue un hombre muy intelectual. Durante los años cuando él fue presidente, había más ~~pa~~ orden y paz que bajo otros presidentes. Pero por su tratamiento traicionador de Guerrero, muestra la misma crueldad que caracteriza esta época. La prudencia alternaba entre él y Santa Anna durante muchos años.

4. Muramors

Fue el general brillante de los conservadores durante la Guerra de Reforma. Durante la intervención francesa, fue el apoyo leal de Maximiliano hasta que murió con él en Querétaro, 1867.

6. Santa Anna

Al principio fue federalista, pero desde 1836, cuando se sublevó contra James W. Fannin, fue un miembro del partido Conservador. Con su Constitución Centralista de 1836, dio a Texas un motivo para separarse de México. Después fue uno de los que luchó para preservar este país durante la guerra con los indios. 3

b) Yo he ~~con~~ contactado esta pregunta (número 2),
el partido escoces fue el partido conservador, Centralista,
apoyado por la Iglesia y el Ejército. El partido
Yorkino fue el partido liberal y federalista.

c) 1. Fray Teresa de Misa

Fue uno de los precursores de la Independencia,
con su famoso sermón sobre la virgen de Guadalupe.
Su vida romántica fue una serie de fugas - de
México, de España, de Náucia. Empezó a hacer
Francisco Mina en Londres, y fue una influencia
muy grande en la decisión de éste a venir a
México y luchar para la Independencia. Sin
sin embargo, a pesar de ser tan liberal
durante la guerra, se asoció con el partido con-
servador después y advocó una República
centralista. Dijo, con razón, que lo que había
servido de unir elementos distintos en los
Estados Unidos (el federalismo) serviría para
desunir México. Fue un escritor también;
publicó una historia de la guerra de Independencia,
y sus "Memorias".

2. Nicolás Bravo

Un insurgente, luchó al lado de Morelos
en los años tempranos de la guerra. Fue el
héroe del episodio famoso de liberar, con un
magnífico sentimiento humanitario, a 300 priso-
neros realistas, ~~con~~ cuando ~~se~~ los podía haber
matado en venganza de la muerte de su padre.
En la primera elección de la República, fue
el ~~único~~ candidato escoces, y cuando
perdió a Victoria, según la ley, ~~de~~ se dio
el puesto de Vice-presidente. Se sublevó contra
Victoria pero fue vencido y hecho priso. Por
su conducta heroica durante los días en -

Los Federalistas ganaron en la lucha, y el primer presidente de la República, ~~de~~ Victoria, fue uno de sus miembros. La Constitución de 1824 creó "Los Estados Unidos Mexicanos" - un gobierno federalista.

③ La Constitución española de 1812 fue responsable por la declaración final de la independencia de México, en 1821. Los Cortes de Cádiz la formularon; tenía tres aspectos muy liberales: advocó una monarquía constitucional, reformas de la Inquisición, y la destrucción de la Inquisición. Cuando lo pusieron en efecto en España, los conservadores mexicanos decidieron que sería muy mala para ellos una separación de España, con el propósito de ~~se~~ invitar a Fernando ~~III~~ VII a aceptar la monarquía de México. Conspiraron para este fin en la "Conjuración de la Profesa", y planearon una trampa para el virrey apoderado. Persuadieron al virrey que formara un ejército - "el ejército del Sur", con Turbide como jefe, para ir al Sur y terminar con Guerrero, donde los pocos ~~eran~~ insurrectos que seguían luchando. Conquistaron su ejército, pero Turbide les ~~tricionó~~ traicionó. Se unió con Guerrero, y los dos proclamaron la Independencia con el tragarante "Plan de Iguala" - ; la iglesia católica sería la única religión, independencia completa, y unión de los peninsulares en México con los mexicanos.

④ Guerrero, un liberal, tenía que huir de la presidencia por ~~esta~~ la sublevación de su vice-presidente, Bustamante, un conservador. Fue al Sur, donde ~~se~~ fue traicionado ^{en Oaxaca} por un italiano comisionado por Bustamante, entregado a Bustamante, y fusilado.

económica. La Reforma destruyó el monopolio de la Iglesia en la educación, y ~~ella~~ creó ~~un~~ un sistema de educación laica y gratuita - educación popular y liberal. Estableció la patronata del Estado sobre la Iglesia; así, liberó la política de las manos conservadoras. Destruyó el sistema de fueros y privilegios que la Iglesia había tenido: exención del pago de impuestos, etc. También destruyó este sistema en cuanto al ejército. Y dictó que, ~~excepto~~ excepto en asuntos estrictamente militares o eclesiásticos, los miembros del ejército y de la Iglesia serían juzgados por cortes civiles.

② La lucha entre ~~el~~ los federalistas y los centralistas empezó con la caída del poder del Emperador Maximiliano. Los centralistas formaron el partido conservador. Les querían el poder, ^{de la República} concentrado en las manos ^{de} ejecutivos centrales. Y, siendo conservadores querían que se quedara el sistema de fueros, etc., de la Iglesia. Estos conservadores formaron ~~la~~ ~~logia~~ ~~centralista~~ el partido escocés. Sus jefes principales fueron Lucas Alamán, Bustamante, y Bravo, y ^{fray} ^{Derecho de Dios} ^{de} ^{San} ^{Antonio} ^{de} ^{Padua}.

Los federalistas eran los liberales, y querían la forma federal de la República, usando como modelo la Constitución de Los Estados Unidos; es decir, la división de la República en provincias autónomas, con milicias locales en cada provincia. Creían que así podrían controlar el ejército, uno de los ~~grandes~~ apoyos del partido centralista. Aparte de esta forma de gobierno, querían poner en efecto las reformas que he mencionado en la ~~primera~~ respuesta a la primera pregunta. ~~Los~~ Los liberales formaron el partido yorkino; sus jefes fueron Vicente Guerrero, el letrado Mora, y Santa Anna (durante esta época). El embajador norteamericano, Bennett, tenía mucha influencia dentro de este partido.

1. ¿Fue ventajoso lo obtenido México de la Reforma Liberal?
2. ¿Fue sabido, María, sobre la lucha entre Centralistas y federalistas?
3. ¿Fue afecto producido en Méx. la vigencia de la Constitución española de 1812?
4. ¿Por qué fue muerto Vicente Guerrero?
5. ¿Fue diferencias políticas tenían el partido yorubino y el partido escocés?
6. ¿Fue sabe sobre las figuras más importantes del partido conservador en México entre años 1821-867?
(Cinco nombres por lo menos)
7. ¿Fue factores impidieron que las provincias nórdicas de Méx. fueran pobladas por colonos fieles a los intereses mexicanos?
8. ¿Fue sabe de don Benito Juárez?
9. ¿Fue errores principales recuerda entre las afirmaciones de sus profesores en los cursos de este año?
10. ¿Fue ocurtos piensa que podrían conservarse?

① La Reforma Liberal ha debilitado mucho a la Iglesia. Separó la Iglesia y el Estado; así es que la Iglesia no puede emplear coacción civil en el cobrar el diezmo, ~~ni en el cumplir~~ ni en el cumplir, por la fuerza, los votos monásticos. Con la secularización de los bienes ~~eclesiásticos~~ eclesiásticos, y el resultante división de su riqueza entre ~~individuos~~ individuos, México ha recibido una gran ventaja

a su hacienda para conseguir.

conseguir
con un ministro
del tipo de pro
Owens y
pero

1. a) Tepas mijicanas en Tejas eran muy des-
agradables.
- b) Los colonos no quisieron pagar los impuestos
para cosas de Luisiana
- c) Mexico prohibió tolerancia de religión pero
Tejas quedaba tan lejos de la capital
que Mexico era mas o menos impotente
por cuanto a eso. Por eso, muchos colonos
norteamericanos y europeos fueron
allá.
- d.) La tierra se vendía muy barata, pero
los mexicanos no quisieron alejarse tanto
de la capital.
- e) Austin llevó 300 familias católicas a Tejas.

años, él se declaró presidente y además porque fue durante la guerra de 3 años y no podían elegir a nadie. Así el contravino la legalidad de la constitución pero salvó la nación.

3. Después de la intervención francesa fue electa.

4. En 1872 fue electa otra vez pero murió unos pocos meses después de su toma de posesión. (Algunas veces que murió de veneno, pero de verdad, no se sabe.)

Se le considera el jefe de la Reforma y el salvador de los indios. (Antes era abogado. Era indio, y siempre llevaba ^{vestido} negro. No hizo favores, ni regaló nada para lograr lo que quería. Por eso, tenía muchos enemigos y perdió su popularidad.)

1. ¿Qué ventajas ha obtenido Mex de la reforma liberal?
2. ¿Qué sabemos sobre la lucha entre centralistas y federalistas?
3. ¿Qué efectos produjo en Mex. la vigencia de la Constitución española de 1812?
4. ¿Por qué fue muerto Vicente Guerrero?
5. ¿Qué diferencias políticas tenían el partido yoriquino y el partido escocés?
6. ¿Qué sabemos sobre las figuras más importantes del partido conservador en Mex. entre 1821-1867 - cinco nombres por lo menos.
7. ¿Qué factores impidieron que las provincias nórdicas de Mex. fueran pobladas por colonos fieles a los intereses mexicanos?
8. ¿Qué sabe usted de don Benito Juárez?
9. ¿Qué errores principales ~~no~~ recordamos en las afirmaciones de nuestros profesores.
10. ¿Qué aciertos piensa ud. que podrían conservarse.

1. a) Prohibiciones de nuevas iglesias y militares.
- b) Separación del Estado y la Iglesia. No hay coacción civil en la ~~re~~ recaudación de diezmos ni premissas, ni ayuda el estado a forzar que se cumplan las leyes monásticas.
- c) Prohibición de conventos que quita mucho poder de la Iglesia.
- d) Desamortización de la propiedad eclesiástica que permite la distribución de la tierra y la riqueza.
- e) Educación del Estado en vez de ser dirigida por la Iglesia. Rinde más independiente la Iglesia.
- f) Consideración por el individuo - los derechos del hombre, humanitarismo.

2. Después de expulsar a Iturbide apareció el problema de qué clase de República sería México. Había dos partidos; los centralistas como Mier y Bustamante y los federalistas que por fin impusieron su modo de gobernar. La Constitución era federalista y el federalismo siguió hasta el año 1835 cuando Santa Ana logró vencer el estado rebelde de Zacatecas y proclamó el centralismo.

Mier había dicho que federalismo no serviría porque sólo separaría los estados, es vez de unirlos más. Es decir que el federalismo sólo serviría para retroceder es vez de avanzar la unidad de la nación. No se podía aplicar el caso de los E. E. U. U. aquí porque ellos estaban separados y ganaron unidad por el federalismo. Pero sería el contrario en México.

Siempre había levantamientos en los estados contra el centralismo. En 1843 las Bases Orgánicas proclamaron que cada estado tuviera un gobierno independiente y omnipotente en el estado es vez de ser gobernado por el gobierno central.

Se dice que una de las razones más importantes de la declaración de la independencia de Texas en 1836 fue la imposición del centralismo en México. Texas no quiso tantas restricciones, especialmente porque diferenció tanto de lo demás de México en muchos aspectos.

Vados a Saracia, Guerrero preso, y allí se mataron y envenenaron en Cuicatlan. Para satisfacer al público, dijeron que Guerrero no tenía la capacidad mental para ser presidente. Esto es una de las tragedias más grandes y bárbaras en la historia de México.

5. Los yorquinos eran básicamente los liberales y los escoceses eran conservadores. Los escoceses, inmigraron de Europa primero y tenían estos escuets. Más tarde, Pairsset y el ministro de los C. E. U. U. vino y ayudó a fundar el partido yorquino. Bravo, un masón escocés, trató de anglicar el partido yorquino y expulsar Pairsset del país pero resultó que Bravo fue el expulsado y la lucha acabó el partido escocés.

6. Zuloaga - fue nombrado presidente en la Ciudad de México en 1858 cuando Santa Anna huyó, des-
pués de dar su golpe de ^{comoufait} estado. Zuloaga fue su jefe de fuerzas en la guerra de tres años en contra de Juárez y los liberales.

Mejía, Miramón, y Marquez fueron todos conservadores y generales de esas fuerzas. Mejía y Miramón fueron capta-
dos en Querétaro con Maximiliano en 1867 y fusilados. Marquez estuvo tanto
estaba en México donde quedó un mes más antes de ser herido por los liberales. Entonces se les escapó y des-
pareció.

Alamán fue conservador y muy influyente como ministro de muchos de los presi-
dentes.

Quisón fue presidente 1830-32 y ~~en~~
otras veces cuando Santa Anna se retiraba.

Liberal Government

3. La Constitución de 1812 de las Cortes de Cádiz proclamó la prohibición de jueces eclesiásticos y militares, la prohibición de la injerencia y ^y ~~de~~ ^{era} vigente en 1820 por un año durante ese año y de la guerra de la Independencia cambió. Por supuesto, los españoles en México no querían la constitución porque por ella, perdieron todas sus privilegios. Por eso, había una "conjuración de la Praxsa" que influyó al movimiento que el mandaba a luchar con guerrillas, el insurgente. En vez de combatir se unieron y formaron el Plan de Iguala en 1821. Este plan proclamó que México fuera una monarquía moderada, proclamó la independencia de México, y que sería un emperador español, o europeo para el trono. Resultó que Iturbide por fin consiguió ese trono.

Es decir, la constitución liberal causó que los españoles en México se levantaran para su independencia para restablecer un imperio con privilegios para la Iglesia, el Ejército y la aristocracia.

4. Vicente Guerrero fue presidente de México, hasta 1830. Durante ese tiempo ~~Santa Anna sublevó en~~ ~~Guadalupe y Guerrero~~, Barradas, un español, vino de Cuba para reconquistar México. Guerrero esperaba que Barradas se desembarcara en Vera Cruz y mandó a Bustamante a esperarle en Jalapa para luchar. Pero Barradas fue a Tampico donde le vencieron Santa Anna y Miramón y Tejada. Entonces Bustamante se decidió a levantarse contra Guerrero y le ganó la presidencia. El ministro de Bustamante, Alamán, y Bustamante no sabían qué hacer con Guerrero. Por eso, hicieron un pacto con un italiano, Pealugo; y el italiano le invitó a cenar en su barco en Acapulco. Cuando Guerrero subió al barco, se fueron